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第４回 まちづくり基本
条例市民検討委員会

１．前回会議での意見出しの振り返り

２．グループでの意見出し

資料①
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第４回 会議進行のイメージ
時間 所要時間 内容

14:00 10
〇委員長挨拶
〇前回の振り返り

14:10 10
〇生活環境課から説明
～まちづくりにおける町内会の役割、現状など

14:20 30
〇グループワーク１　Aチーム・Ｂチーム共通
～まちづくりにおける町内会の役割

14:50 10 ・各チームから発表（１チーム５分程度）

15:00 30
〇グループワーク２　Aチーム・Ｂチーム共通
～１回目のグループワークをうけて、今の条例の規定でよいか
　 不足がある場合はどのようなキーワードを追加するか

15:30 10 ・各チームから発表（１チーム５分程度）

15:40 5 ・全体板書からの報告

15:45 5 ・委員長からの総括

15:50 10 〇事務局から次回の説明

16:00 5 〇閉会
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市民ファシリテーター

会議を円滑に進行するために、

市民ファシリテーターの参加をお願いしています

（グループ内の進行のお手伝い）

・それぞれのグループに１～２名入っています

・これまで、

町内会の会議

子ども会育成連合会

コミュニティスクール シンポジウム

などで進行を担当
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グループ分け

今回は同じテーマでのグループワーク

なので、別紙のとおり事務局で

グループ分けを行いました。



5

１．第３回委員会の振り返り

6

全体
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チームA 市民活動がしやすいまちになっていますか？

8

チームB 地域共同の防災活動はできていますか
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今後の会議の進め方

条文社会情勢

実践状況

運用面の改善 逐条解説の修正 条文修正の検討

第２～４回のグ
ループワークで
の意見出し

強中弱

課題・問題あり

第５・６回会
議で検討

グループワークの議論中での課題や問題の強さ
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今後の会議の進め方（２）

頂いた意見（アイディア）は

以下の３つに分類したいと思います
課題・問題あり

逐条解説上の
文言追加・修正

運用面の改善
仕組みの整備

条文上の
文言追加・修正

条文の変更の必要あ
り

条文の変更の
必要なし
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今後の会議の進め方（３）

お手元の資料２では

「意見」の列に第３回会議のグループ
ワークで頂いた意見の概要を記載し
ています。

「フロー図による区分」では

先ほど説明した区分による対応案を

記載しています。
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生活環境課からの説明

・まちづくりにおける町内会の役割

・アンケートから見える町内会の現状

・地域担当職員

などについて説明
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いまの条例に書いているのは…（１）

第２条 （定義）

(6) コミュニティ 町内会などの地域コ
ミュニティをはじめとする生活の場で
ある地域社会を構成する人々の集
まりや、共通の目的や関心によって
結びついた人々の集まりをいいます。
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いまの条例に書いているのは…（２）

(コミュニティ)
第14条 市民は、自由にコミュニティを形成し、活動する
ことができます。

2 市民、議会及び市は、コミュニティの自主性及び自立
性を尊重します。

3 市は、コミュニティと協働でまちづくりを進めるため、コ
ミュニティの形成及び活動を積極的に支援するものとし
ます。

4 市は、まちづくりにおいて、地域コミュニティの果たす役
割が特に重要であることを認識し、地域コミュニティとの
協働を進めなければなりません。
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本日のグループワーク

【重点項目２】 地域関係団体の協働によるまちづくりの取組

～見直しに関する報告書（恵庭市）P8

視点 取組 調査票記載ページ

視点②

(1)地域担当職員について

(2)町内会加入率の促進について P8
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・本日は２回グループワークを行います

本日のグループワーク（２）

14:20 30
〇グループワーク１　Aチーム・Ｂチーム共通
～まちづくりにおける町内会の役割

14:50 10 ・各チームから発表（１チーム５分程度）

15:00 30
〇グループワーク２　Aチーム・Ｂチーム共通
～１回目のグループワークをうけて、今の条例の規定でよいか
　 不足がある場合はどのようなキーワードを追加するか

15:30 10 ・各チームから発表（１チーム５分程度）
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本日のグループワーク（３）

・第１回目グループワークのテーマ

〇Aチーム・Bチーム共通
→問.まちづくりにおける町内会の役割って

なんだと思いますか？

・第2回目グループワークのテーマ
〇Aチーム・Bチーム共通
→問. １回目のグループワークをうけて、

今の条例の内容でよいか、不都合がある場合は

どのようなキーワードを入れるべきか

18

グループワークのルール（４）

・全員が発言できるようにしましょう

・他の人の発言は否定しないように

しましょう

・ひとりの発言が長くなりすぎないように

注意しましょう
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本日のグループワーク（５）

グループワークをスタートします

まず自己紹介・アイスブレイクとして、

名前、「最近ウキウキしたこと」を

を話してください

20

グループワーク①

【全体共有】

チームA

チームB



21

グループワーク②

【全体共有】

チームB

チームA
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次回やりたいこと（１）

・条例の前文に入れたいキーワードがないか確認

→事前に各自検討をお願いします

その意見を元に次回会議で検討します

・本日配った資料②のような資料を元にこれまで

議論した意見の区分分け・対応の検討

→次回会議で検討します
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次回やりたいこと（２）
・条例の前文って？

→前文は制定経緯や、基本原理を記載します

自治体の成り立ち、住民と自治体の関係などを記載
するのが望ましいとされています

・前文の役割

→前文は条例全体の解釈基準となる

・他市の構成

→市の特性・自然・文化、社会的ニーズ、まちづくりの基
本的方向、実現のための課題、市民の認識、制定理由

この１０年での変化…
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項目 平成25年
人口 68，876人

出生数 510人

転入者 2，956人

転出者 3，159人

0～14歳人口 9，308人

15～64歳人口 43，762人

65歳以上人口 15，806人

工場出荷額 3億5844万円
※1日あたり

令和3年

70，153人

467人

3，317人

3，028人

8，741人

41，577人

19，835人

4億4036万円
※１日あたり



この１０年での変化…（２）

25

年 出来事

平成25年 恵庭市人とまちを育む読書条例制定 (4月1日)

平成26年 恵庭市まちづくり基本条例 施行（1月1日）

北海道文教大学と包括連携協定締結（8月28日）

恵庭市スポーツ振興まちづくり条例施行（11月28日

平成27年 恵庭駅西口再開発ビル「いざりえ」とJR恵庭駅西口自
由通路を結ぶ空中歩廊が完成（3月23日）
恵庭市市民活動センターがオープン（4月1日）

ジャック・オー・ランタンを2015個並べ、ギネス世界記
録樹立（10月31日）

平成28年 静岡県藤枝市と友好都市提携協定締結（3月26日）

生涯学習施設かしわのもりオープン（9月10日）

平成29年 地球温暖化対策「COOL CHOICE」を宣言（3月24日）

この１０年での変化…（３）

26

年 出来事

平成30年 公共と民間の複合施設アルファコート緑と語らいの広
場『えにあす』がオープン（4月1日）

北海道胆振東部地震が発生。恵庭市で震度5強を観
測。市内全域が停電となった（9月6日）

令和元年 千歳市と恵庭市で連携施策の充実拡大に関する覚書
締結（8月30日）

人口7万人到達（9月30日）

令和2年 国内で初めて新型コロナウイルス感染者が確認
（1月28日）
道と川の駅「花ロードえにわ」がリニューアルオープン
（3月12日）

市制施行50周年記念式典挙行（11月1日）

花の拠点「はなふる」オープン式典を挙行（11月11日）



この１０年での変化…（４）

27

年 出来事

令和3年 札幌から移転した北海道文教大附属高校の開校式（4
月8日）

市制施行50周年記念フォーラム開催（7月10-11日）
東京オリンピック競歩に出場のグアテマラ競歩選手団
が恵庭市に到着（7月23日）

令和4年 発達した低気圧の影響で大雪。島松では最深積雪量
が過去最多の154㌢を記録。（2月22日～24日）
「新恵庭市史」が販売開始（6月1日）
恵庭市公式アプリ「えにわっか」運用開始（6月15日）

市議会終了後の定例記者会見で、原田市長が「ゼロ
カーボンシティ」を目指すとした脱炭素宣言（6月22日）
全国都市緑化北海道フェア「ガーデンフェスタ北海道
2022」開催。期間中、約34万人が来場。
（6月25日～7月24日）

これから予想される変化…
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ガーデンフェスタを契機とした
花のまちづくりの更なる定着

コロナ禍での人と人とのつなが
りの重要性の再認識

千歳市や札幌圏などとの連
携・広域行政の推進



これから予想される変化…（２）
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市制施行50周年での恵庭宣
言（共生のまちづくり）

ゼロカーボン宣言

行政のデジタル（DX）化
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次回やりたいこと（３）
・現状の条文も必要事項は記載されています

・いまご説明したような、この１０年で変わったことで

記載したほうがよいことをキーワード出ししたいと思いま
す

・次回会議での資料としたいので、

→６月１６日(金)まで事務局まで提出をお願いします


